

Combien de soldats incrédules, on indifférents ont été délaissés sur le chemin de Rome...

Je vous parle longuement, n'est-ce pas, sur ce sujet; mais, bien ou mal, n'aime-t-on pas parler de ce qui fait tressaillir le cœur de joie?

Notre France dans l'avenir de son avenir s'agit et s'ébranle pour sortir des voies qui la conduisent dans l'abîme avec une vitesse incroyable.

Vous avez appris la terrible catastrophe qui a fait périr un nombre si effrayant de nos braves soldats, à Angers; je croirais superflu de m'étendre davantage sur un sujet si lugubre.

Vous avez appris la belle mort de M. Louis de Courson, Supérieur général des Sulpiciens; vous apprendrez avec non moins de peine celle de son Eminence Mgr. le Cardinal Girard.

vagues furieuses ultra-rouges; on s'est montré les poings et les dents, on s'est promis mutuellement de s'envoyer aux îles Marquises; mais heureusement pour la France, on fut de morts et de blessés, il n'y a eu personne étouffé dans la foule.

La lutte électorale a été remise en question, dimanche 28 et lundi 29 avril. Rien encore n'a transpiré à Paris (1) et à Mâcon.

La France vient de reprendre parmi les gouvernements conservateurs sa place au premier rang; la paix est sans doute assurée, car l'Italie est revenue à sa constitution primitive; il dépend des électeurs d'accomplir l'œuvre en suivant l'impulsion droite et ferme du parti modéré.

Vous avez appris la belle mort de M. Louis de Courson, Supérieur général des Sulpiciens; vous apprendrez avec non moins de peine celle de son Eminence Mgr. le Cardinal Girard.

le cardinal de la Tour d'Auvergne, évêque d'Arras; c'est le doyen des prélats de la chrétienté; il fut promu à l'épiscopat sous le Consulat, il y a cinquante ans.

M. de Charbonnel que vous connaissez probablement bien et qui était venu respirer pendant quelque temps l'air pur et bienfaisant de la patrie, doit bientôt retourner en Canada.

Un malencontreux décret du président de la république vient nous enlever le très digne et très honorable Géméau. Tout ce que la ville de Lyon compte d'hommes partisans du bon ordre social et de la religion en éprouvent une vive douleur.

M. de Falloux, ex-ministre des cultes, vient de rentrer en France; les derniers jours de la semaine passée, il a séjourné à Lyon où il a reçu les félicitations unanimes de la saine société de notre ville.

L'Italie excepté le Piémont est revenue maintenant à l'état le plus paisible et ne se rattache plus aux républiques et les révolutions que par les misères qu'elles y ont semées.

Tout à vous avec constance, énergie et dévouement.

M. L. M. C.

Nous n'avons reçu que ce matin à critique de l'Album de la Minerve trop tard pour trouver place dans notre présent numéro.

NOUVELLES ET FAITS DIVERS.

Une enquête tenue le 1er mai sur le cadavre d'un indien du nom de Johnston, au township d'Onéida, a constaté qu'il était mort du froid dont il avait été saisi tandis qu'il gisait sur le sol dans un état d'ivresse.

Le 25 et le 26 avril, le coronaire William Johnston fit passer une enquête sur le corps d'une femme nommée Anne Langhead, morte subitement, et qu'on avait précipitamment inhumée dans le township d'Albion.

l'ontairement négligé d'en prendre soin, et la défunte étant d'ailleurs privée de secours médicaux, elle est pour ces causes décédée.

vingt-quatre gentils-hommes, dernièrement arrivés de Californie, ont convié leurs amis à un dîner somptueux à l'hôtel d'Irving, New-York.

D'après des rapports véridiques, on est constaté que la fièvre jaune, ou fièvre d'Asiatic, a exercé de grands ravages à Rio-Janeiro jusqu'au 24 mars.

La maladie, prise à temps, était moins fatale aux résidents qu'aux hommes de mer.

La prison de Bangor (état de Maine) avait pour hôtes, depuis quelques mois, les pirates scélérats que l'on mentionne dans les annales du crime.

Woodbine avait fait précédemment une tentative d'évasion de concert avec quelques autres de ses adjoints.

Le 22 avril, M. Wellington, le geolier, releva à certains indices qu'ils avaient tramé quelque complot.

S'effrayant de M. Wellington s'occupa de faire réunir les officiers de police de la cité, afin de réaliser une force suffisante pour déjouer un coup de main.

La police se tint à l'écart à l'entrée de la prison, et M. Wellington, feignant de procéder à sa visite ordinaire du soir, ouvrit la principale porte qui ouvre sur un long corridor à l'étage inférieur de la prison.

Des blessures furent infligées de part et d'autre, mais les brigands furent à la fin refoulés dans l'intérieur de la prison.

EMIGRATION CALIFORNIENNE.—Ce n'est pas seulement par la voie de mer que se développent et s'accroît l'émigration vers la Californie.

Encore une nouvelle preuve. M. Huguende, essayeur de monnaies, à Constantinople adresse un mémoire sur une nouvelle poudre de guerre, qui offre, selon son auteur, de nombreux avantages.

Prussiate jaune de potasse cristallisé, réduit en poudre, 1 partie en poids; —sac. blanc, réduit en poudre, 1 partie en poids; —chlorate de potasse, réduit en poudre, 2 parties en poids.

Ces trois substances réduites en poudre fine séparément sont ensuite mêlées à la main. Si l'on veut se contenter d'un essai sur quelques grammes, on peut les broyer ensemble, à sec, dans un mortier d'agate; on n'a rien à redouter de la friction la plus énergique.

Cette poudre de prussiate à une force au moins triple de la poudre de guerre ordinaire. On doit, conséquemment, en réduire le volume d'un on de deux tiers pour obtenir les mêmes effets que celle-ci, les 17.67 pour 100 d'eau que donne la poudre de guerre se vaporisent presque immédiatement.

L'auteur, cependant, ne propose pas de substituer la poudre de prussiate à celle de guerre; seulement, il dit que toutes les fois qu'on aura besoin d'une force supérieure à la poudre de guerre, sous le même volume, dans un trou de mine, une bombe, un obus, dans l'appareil imaginé en Angleterre par Wagner, dans la destruction des bâtiments de guerre, etc., on trouvera dans la poudre de prussiate un composé utile.

HYDROPHOBIE.—Cette horrible maladie qui a fait tant de victimes l'été, dans les pays chauds et contre laquelle on n'avait point encore trouvé de remèdes efficaces, pourra désormais être facilement guérie.

MARIAGES.

A Québec, le 15, par le Rév. M. Cok, D. D. Joseph K. Howell, Eccl., à Mary-Jane, fille d'Andrew Paterson, Eccl.

DECES.

En cette ville, le 17, à l'âge de 3 ans et 8 mois, Marie-Julie-Virginie, enfant de M. Joseph Maillé, professeur de musique.

A St. Eustache, le 14 du courant, au domicile de Emery Féré, Eccl., son oncle, Demoiselle Elisabeth-Céline Demers, âgée de 25 ans, fille aînée de Honoré Demers, Eccl., de Chambly.

Woodbine avait fait précédemment une tentative d'évasion de concert avec quelques autres de ses adjoints.

Le 22 avril, M. Wellington, le geolier, releva à certains indices qu'ils avaient tramé quelque complot.

S'effrayant de M. Wellington s'occupa de faire réunir les officiers de police de la cité, afin de réaliser une force suffisante pour déjouer un coup de main.

LA BIBLIOTHÈQUE NOUVELLE POUR DISTRIBUTION DE PRIX.

Les souscripteurs ont maintenant en vente, un abonnement considérable de livres, nouveaux, anciens et rares, à titre de prix ou à former la base d'une bibliothèque de persécution.

IMAGE NOUVELLES. Réduction de prix. Les souscripteurs viennent de recevoir, de France, 25,000 images, de toutes sortes de grands et de petites, qu'ils offrent à 7/8, 12/6 et 30/6 les 100 feuilles.

NOUVEAUX CHAPEAUX FRANÇAIS, Pour M. L. du Clergé et autres, REGUS DIRECTEMENT DE PARIS.

BAZAR! BAZAR!! JEUDEI présent, 23 courant, un BAZAR s'ouvrira, sous le patronage des Dames d'Charité, à l'hôtel de M. Serpillon G. et sera présidé par M. Jacques Cartier.

AVIS AUX ENTREPRENEURS Les Syndicats de l'Edifice, etc., de St. Urbain, reçoivent des propositions pour les constructions d'une Église, Sagrerie et Presbytère, à être érigés dans la rue St. Dominique, Les Plans et Dessins sont déposés chez M. Dumont, un des Syndicats résidant au n. 22, double de la QUINZE MAI présent. Les propositions seront reçues par lettres cachetées le ou avant le 30 juin prochain.

SOURCES DE PROVIDENCE. M. ST. GERMAIN, qui conduit l'établissement de nouveaux Villages de Providence, dans la paroisse de St. Hyacinthe, informe le public que son établissement sera ouvert au PREMIER JUILLET prochain, et qu'il passionnera à son bénéfice pour un prix modéré. St. Hyacinthe, le 17 mai, 1850.